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Generalversammlung der Fachschaft (GV03)  vom 
27. November 2019 
 
Leitung: Anjuschka Merki; Protokoll: Michael Müller 
Anwesend: Ralf Birrer, Lisa Essig, Sebastian Flick, Nicola Grossrieder, Ercan Isik, Timo Junger, Isabel Käser, 
Thomas König, Anjuschka Merki, Vera Moser, Michael Müller, Aleksandar Nikolić, Nina Peier, Marco Schori, 4 
weitere Personen 

Berichte 

Rückblick 
• Neue BeNeFri-Vereinbarung 
Der Austausch zwischen den Universitäten Bern, Neuenburg und Freiburg soll erleichtert werden 
(bisher waren die nötigen Informationen dazu nicht gut zugänglich oder gar nicht vorhanden). In 
Bestrebung dessen gelten ab kommendem Semester folgende Abmachungen (durch Initiative der 
Studierenden/Fachschaften): 

• Jedes Institut erstellt zu Beginn eines Semesters eine Liste mit anrechenbaren Kursen 
(deklariert wird auch, als was sich diese Kurse anrechnen lassen (z.B. ob als Proseminare, 
Einführungskurse usw. Und ob als praktische Philosophie, theoretische Philosophie, 
Geschichte der Philosophie usw.) und wie viele Punkte sie geben). Damit soll klar werden, wie 
die Kurse anderer Universitäten ins eigene Studienprogramm passen, da sich diese zwischen 
den Universitäten stark unterscheiden. 

• BeNeFri soll besser beworben werden 
• Die Institute für Philosophie der drei Universitäten erstellen eine BeNeFri-Webseite mit allen 

Informationen dazu. 
 
• Philo–Was nun?  
In diesem Semester fand das dritte Philo–Was nun? statt. Christian Barth und Fabienne Forster 
(Verlagswesen), Wolfgang Böhler (Musikjournalismus) und Alain Gloor (Projektleiter Stapferhaus 
Lenzburg) berichteten darüber, wie sie die Fähigkeiten, welche sie im Philosophiestudium erworben 
haben, heute für ihren Berufsalltag gebrauchen können. Leider haben nicht viele Studierende an der 
Veranstaltung teilgenommen. 
 
• Neue Kaffeemaschine  
Im letzten Semester haben wir den Versuch gestartet, die Kaffeemaschine der Fachschaft 
Vertrauensbasis laufen zu lassen, da wir keinen Münzautomaten mehr haben. Dies hat zu grossen 
Teilen sehr gut funktioniert, zwischenzeitlich war sogar etwas zu viel Geld in der Kasse. Leider 
mussten wir aber in den letzten Wochen einige Einbussen feststellen (innerhalb von 3 Wochen 
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blieben 30 Kaffees unbezahlt). Das Projekt wird sicher weitergeführt werden. Wir werden jedoch 
beobachten müssen, wie oft in Zukunft bezahlt wird. Insgesamt ist der Kaffeekonsum durch die neue 
Maschine stark angestiegen. Sollte es nötig sein, wäre es immer noch möglich, eine Kasse zu 
installieren. Aufgrund des hohen Hafermilchkonsums wurde eingeführt, dass für Hafermilch ein 
Zusatzbetrag von 30 Rappen bezahlt werden soll.  

Ausblick 
• Schreibwoche im Tessin (Vorschlag: 03.02. – 09.02.2020) 
Die Schreibwoche findet im Haus von Thomas König im Tessin statt. Dort kann für eine Woche für 
Prüfungen gelernt oder an Arbeiten geschrieben werden. Damit soll ein aktiver Austausch zwischen 
den Teilnehmern während dem Arbeitsprozess ermöglicht werden. Der vorgeschlagene Termin wird 
per Akklamation angenommen. 
 
• Philo–Wochenende in Lützelflüh (01.05. – 03.05.2020) 
Wie jedes Frühjahrssemester veranstaltet die Fachschaft ein Wochenende in Lützelflüh, an dem 
Studierende sich ihre eigenen Projekte gegenseitig vorstellen können. Auch Dozierende und 
Doktorierende sind jeweils anwesend. Willkommen sind alle Studierende, auch wenn sie kein Projekt 
vorstellen. Die Anmeldung wird Anfang nächstes Semester eröffnet. Richard King kommt 
voraussichtlich. Wie bisher wird das Wochenende voraussichtlich für alle Mitglieder der Fachschaft 
Philosophie Bern gratis sein. Alle externen Gäste zahlen 20.- pro Nacht.  
 
• Finanzen 
Der Hauptkostenpunkt in diesem Jahr war die Kaffeemaschine. Zuerst musste die alte Maschine in 
den Service geschickt werden, danach musste sie gleich ersetzt werden. Insgesamt steht das Budget 
aber gut da.  
Die Abrechnung 2019 ist noch nicht beendet, deshalb wird die Abstimmung drüber an die nächste 
GV vertagt. 
Das Budget 2020 wird einstimmig genehmigt.  

Abstimmungen 

Protokoll der letzten GV vom 15. Mai 2019 
Das Protokoll wurde nicht im Voraus verschickt, weshalb die Abstimmung darüber and die nächste GV vertagt 
wird. 
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Fragerunde und Diskussion 
 
Weshalb wurde das Philo-Was nun? so früh im Semester (01. Oktober) gemacht? 
Vielleicht wäre es besser, die Veranstaltung später im Semester durchzuführen, um mehr Studierende zu 
erreichen. Allerdings ist es jeweils schwierig, einen Termin zu finden, an dem alle Referierenden Zeit haben. 
Deshalb fand die Veranstaltung in diesem Semester auch so früh statt. 
 
Wird die Studienprogrammevaluation, welche gerade läuft, vom Vorstand ausgewertet?  
Es handelt sich dabei um eine vorgeschriebene Evaluation durch das Institut, welche alle 7 Jahre stattfinden 
muss. Die Auswertung wird vom Institut gehandhabt. Da zu allen Studienprogrammen eine Vertretung für 
runde Tische gesucht wird, wird darauf hingewiesen, dass man sich möglichst dafür melden sollte. 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass die universitären und fakultären Kommissionen unterbesetzt sind, was die 
Studierendenvertretung angeht. Sebastian Flick berichtet von der Strukturplanungskommission, bei der er als 
Studierendenvertretung dabei ist. Es werden wichtige Entscheidungen getroffen und die anderen 
Kommissionsmitglieder haben oft nicht mehr Wissen über die Belange wie die Studierendenvertretung. In der 
Strukturplanungskommission geht es unter anderem um Beförderungen von Professor*innen.  
 
Im letzten Semester hat der Vorstand mit dem Institut eine Abmachung getroffen, dass Prüfungen innerhalb 
eines Monats zurückgegeben werden und Essays bei termingerechter Abgabe innerhalb von 3 Monaten. Wie 
sind die Erfahrungen dazu?  
Es gab Prüfungen, die erst im letzten Monat zurückgegeben wurden (z.B. bei Christian Budnik). Bei Markus 
Stepanians funktioniert die Rückgabe vor allem bei Nachfrage der Studierenden, sonst dauert es oft lange. Bei 
Nachfrage Seitens der Studierenden scheint es insgesamt gut zu funktionieren (auch bei Essays). Abgesehen 
von einem Kurs scheint es gut funktioniert zu haben. 
 
Wie zufrieden sind die Studierenden mit den Informationskanälen des Vorstands? 
Der Newsletter funktioniert gut. Die Tutor*innen wurden aber während dem Semester nicht mehr darauf 
aufmerksam gemacht, konkrete Veranstaltungen zu bewerben. Das liegt daran, dass grössere Veranstaltungen 
die die GV nicht in den Tutorien beworben werden, sondern direkt in den Einführungskursen und Vorlesungen. 
Zu Beginn des Semesters wurde nur eine Mail herausgegeben, um das Semesterprogramm in den Tutorien zu 
bewerben. 
 
Es wurde mal eine Ilias-Gruppe für Philosophie eingerichtet, um Zusammenfassungen und andere Unterlagen 
zu teilen. Ist die noch im Blick?  
In Newsletter wurde sie nicht mehr erwähnt. Letztes Semester wurde sie beworben, aber sie wurde von den 
Studierenden nicht benutzt.  
 
Wieso werden Angebote wie der Runde Tisch (wurde eingestellt) und das Philo-Was nun? eher schlecht 
besucht?  
Gerade im Masterstudium gibt es nicht mehr viel Zusammenhalt zwischen den Studierenden. Vielleicht liegt 
es auch daran, dass die Masterstudierenden im Vorstand untervertreten sind. Dies wiederum könnte seinen 
Grund in der Struktur des Studiums haben, die nur wenig Anwesenheitszeit an der Uni fordert. Allerdings 
werden auch gewisse Events wie das Philo-Wochenende oder der Semesteranfangsapéro gut besucht, vor 
allem im Verhältnis zur Gesamtzahl der Studierenden. Man könnte eine Umfrage bei der Studierenden 
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machen, um zu sehen, wie sie die Angebote wahrnehmen. Allerdings ist der Aufwand dafür wohl eher höher 
als der Ertrag rechtfertigen würde. Eine solche Umfrage wurde bereits einmal vor einiger Zeit gemacht. Das 
Ergebnis war, dass vor allem diejenigen Teilgenommen haben, die sowieso an den Events teilnahmen.  
 

Wahlen 

 
Vorstand 
• Bisherige 

Vom bisherigen Vorstand stellen sich zur Wahl: Ralf Birrer, Sebastian Flick, Nicola Grossrieder, 
Ercan Isik, Timo Junger, Anjuschka Merki und Vera Moser 
Alle werden einstimmig gewählt. 
• Neue Kandidaturen 
• Neu zur Wahl stellen sich: Nina Peier, Xenia Schmidli und Aleksandar Nikolić 
Alle werden einstimmig gewählt. 
• Für die vitalen Stellen werden Nicola Grossrieder (Finanzen), Ercan Isik (Präsidium) und 

Aleksandar Nikolić (Vize-Präsidium) vorgeschlagen. 
Alle werden einstimmig gewählt. 
 
Verabschiedet werden Michael Müller und Thomas König. 
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